
            Az. I. 08.000.100 Mi. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Lohmen am 09.11.2023 um 18:00 Uhr in der Dorfbegeg-
nungsstätte Lohmen  
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land:  Frau Mickschat, Hauptamtsleiterin 
                              Gast:  Frau Domann, Kirchengemeinde Lohmen 
                                        Frau Brandenburg 
 Frau Wendt 
                                         Herr Mazarin 
  

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:02 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dikau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Lohmen. 
Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner, die Gäste sowie Frau Mickschat 
vom Amt Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:05 Uhr unterbricht Bgm. Herr Dikau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Loh-
men für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
 
Einwohner A spricht den Weiher am Sportplatz 
an. Dieser soll eine ausgewiesene Löschwas-
serentnahmestelle sein. Der Zustand lässt 
aber zu wünschen übrig. 
Er fragt, wann ein ordnungsgemäßer Zustand 
hergestellt wird.   
 
 
 
 
 
Einwohner A spricht an, dass im Dorfmuseum 
im Zuge der Abrissmaßnahme das Wasser 
abgestellt wurde. Dadurch war eine Toiletten-
nutzung für die ehrenamtlichen Mitarbeiter und 
auch für die Besucher nicht möglich. 
Außerdem ist kein barrierefreier Zugang vor-
handen. 
Er fragt, ob das Wasser schon wieder fließt. 

 
Bgm. Herr Dikau antwortet, dass der 
Wehrführer sich um den Zustand kümmert. 
Es ist bekannt, dass der Teich Wasser auf 
Grund Verdunstung und Entnahme von 
Wasser zur Beregnung des Sportplatzes 
verliert. 
Durch Einsatz einer Unterwasserpumpe 
wird der Wasserstand aber auf eine be-
stimmte Höhe gebracht, die von der FFw 
als ausreichend eingeschätzt wird. 
   
Der Bgm. antwortet, dass diese Maßnah-
me mit den Mitarbeitern abgesprochen war 
und eine Ausweichnutzung vereinbart wur-
de. 
Die neue Leitung liegt, wurde aber bisher 
noch nicht von der Baufirma eingebunden.  
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Einwohner A äußert, dass in der GV-Sitzung 
im Mai die Aussage erfolgte, dass auf dem 
Dorfplatz ein Kinderspielgerät aufgestellt wird. 
Das ist bisher noch nicht geschehen. Jetzt 
sieht es so aus, als ob dort Parkplätze gebaut 
werden. 
 
 
 
 
 
Einwohner A möchte wissen, ob das Geld aus 
2023 noch da ist oder für den Pfarrstall aus-
gegeben wurde. 
 
Einwohner A fragt, auf welchen kommunalen 
Gebäuden Solaranlagen geplant sind. 

Bgm. Herr Dikau antwortet, dass das 
Spielgerät beim Hagebaumarkt in Auftrag 
gegeben wurde, bisher aber noch nicht 
geliefert wurde und wahrscheinlich bis zum 
Ende des Jahres nicht mehr geliefert wird. 
Außerdem hatte die Untere Naturschutz-
behörde Bedenken zum Aufstellungsort, 
erforderlich ist auch eine Baugenehmigung 
Die Gelder für das Spielgerät sind nun in 
2024 eingeplant.  
 
Dazu wird der Bgm. später in der TO Aus-
sagen treffen. 
 
 
Bgm. Herr Dikau antwortet, dass dies im 
Zielabweichungsverfahren berücksichtigt 
wurde. 
In Vorbereitung des Bürgerdialogs am 
29.11. wurden die Bedarfe von privat so-
wie auch von der Gemeinde und auch der 
Kirche erfasst. Durch Fachleute wird im 
Rahmen des Projektes „Zukunftswerkstatt“ 
eine Prüfung erfolgen, ob die baulichen 
Möglichkeiten gegeben sind.    
 
 

 
 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Dikau eröffnet um 18:20 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Lohmen. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Herr Dikau beantragt die Aufnahme der DS-Nr. 37/23 „Beschluss über die Vergabe der Lie-
fer- und Dienstleistung für die Maßnahme „Umbau und Modernisierung des ehem. Pfarrstalls zu 
einem Geschäftshaus – Haus der sozialen Dienste und Begegnungen, Los 15 – Möbel Arztpraxis 
im EG“ als TOP 25. Alle weiteren TOP würden sich dann um einen Zähler verschieben. 
Er begründet die Dringlichkeit der Aufnahme des TOP damit, dass die Arztpraxis zum 01.01.2024 
möbliert vermietet werden soll und die Lieferzeiten der Möbel ca. 6 Wochen betragen. Mit der heu-
tigen Beschlussfassung und der folgenden Auftragserteilung wäre die Lieferung in der 51. KW 
noch möglich.   
 
Bgm. Herr Dikau lässt über den Änderungsantrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
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Danach lässt Bgm. Herr Dikau über die geänderte Tagesordnung abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Somit gestaltet sich die Tagesordnung ab TOP 25 wie folgt: 
25. „Beschluss über die Vergabe der Liefer- und Dienstleistung für die Maßnahme „Umbau und  
      Modernisierung des ehem. Pfarrstalls zu einem Geschäftshaus – Haus der sozialen Dienste  
      und Begegnungen, Los 15 – Möbel Arztpraxis im EG“                                        DS-Nr. 37/23  
26. Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
27. Billigung des nicht öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 29.06.2023    
28. Grundstücksangelegenheiten                                                                                  DS-Nr. 33/23    
29. Personalangelegenheiten                                                                                        DS-Nr. 36/23   
30. Anträge und Anfragen 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 29.06.2023 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 29.06.2023 erfolgt  
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 29.06.2023  
gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 29.06.2023  
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Dikau gibt folgende Beschlüsse bekannt: 
 
DS-Nr. 17/23 - Die Gemeindevertretung stimmt der Einstellung einer Erzieherin in der Kinderta- 
                        gesstätte „Waldgeister“ zu. 
DS-Nr. 18/23 - Die Gemeindevertretung stimmt einer Kündigung zu.    
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
 
Bgm. Herr Dikau geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 

- Er verweist zunächst auf die Veröffentlichung eines Artikels über die partnerschaftlichen 
Beziehungen mit der ukrainischen Gemeinde Bilohorodka und über die Aktivitäten. 
Der Artikel wurde an die Gemeindevertreter verteilt. 
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Am 13.-15.11.2024 findet in Leipzig ein Kongress statt auf dem über die weitere Zu-
sammenarbeit gesprochen wird. Teilnehmen wird Herr Beese und er.  

 
- Am 19.07.2023 fand eine Haupt- und Finanzausschuss-Sitzung statt.   
 
- Am 17.08.2023 wurden drei Anträge für das Leader-Programm gestellt: 

Veranstaltungswagen    - Antrag wurde abgelehnt 
Beschilderung Wanderwege   - nicht zugestimmt 
Sternenparkregion gemeinsam mit Klein Upahl - Antrag wurde genehmigt 
 

- Es fanden folgende Feste statt: Dorffest Gerdshagen, Herbstmarkt, Pfarrhoffest 
Es wird überlegt, die beiden letzteren evtl. zusammenzulegen zu einem Erntedankfest.   

 
- Am 11.08. waren Herr Orth (Ltr. der Zukunftswerkstatt) und er in Potsdam zur Bericht-

erstattung, denn die Gemeinde Lohmen hatte sich an dem Wettbewerb „Kommune als 
Unternehmer“ beteiligt. Im Ergebnis ist die Gemeinde Lohmen Unternehmerkommune 
2023 geworden. 
Am 16.11.23 findet die Auszeichnungsveranstaltung in Potsdam statt, zu der eine Ab-
ordnung aus der Gemeinde fährt. 
Es wurde ein Film von vier Minuten in der Gemeinde gedreht und es gibt ein Preisgeld 
von 2,5 T€, welches für die Gestaltung eines Ehrenamtsabends im Januar 24 verwen-
det werden soll.   

 
- Am 09.10. nahm eine Delegation der Gemeinde in Hamburg an der Veranstaltung  

„112 Jahre Taiwan“ teil. 
 
- Das Wertgutachten für den „Werthmannshof“ liegt vor. Bgm. Herr Dikau gibt die Preise 

bekannt. Zu diesen kommen dann noch die Nebenkosten. 
 

- Der Straßenbau an der L 11 beginnt am 13.11.2023 und dauert bis zum 09.08.2024. 
Die Arbeiten werden in vier Bauabschnitten erfolgen und werden von der Firma 
STRABAG durchgeführt. 

 
- Am Pfarrstall werden die Außenanlagen hergerichtet. Innen laufen u.a. noch Maler- und 

Elektroarbeiten. Die Übergabe der Arztpraxen soll zum 01.01.2024 erfolgen. 
Für den Parkplatz mit 13 Plätzen wurde mit der Denkmalschutzbehörde ein Kompro-
miss gefunden. 
 

- Zukunftswerkstatt. Hier gibt es ein Heilpflanzenprojekt mit verschiedenen Partnern. 
                              Lohmen wird Außenstandort für den Minzeanbau in Zusammenarbeit  
                              mit Taiwan und Vietnam.  

 
-     Am 29.11.2023 findet der Bürgerdialog statt. Eine Info darüber erfolgte auch im Amts- 
      kurier. Hier werden Fragen und Ideen diskutiert zum Thema „Energie“ 
 
-     Am 01.12.2023 findet der 23. Kooperationstag im Wohn- und Pflegezentrum statt. 
 
-     Am 02.12.2023 öffnet der Weihnachtsmarkt. Der Bürgermeister bittet um weitere Ideen  
      für die Bereitstellung des Weihnachtsbaumes. 
 
-     Im Mai 2024 ist ein Seniorenausflug geplant. 
 
-     Am 09.06.2024 finden die Kommunal- und Europawahlen statt. 
 
-     Für den 03.10.2024 hat die Gemeinde eine Einladung nach Sehestedt erhalten.     
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Punkt 8: Bericht über das „Quartiersprojekt Lohmen, Reimershagen, Zehna“ 
               Gast: Frau M. Domann, Kirchengemeinde Lohmen 
 
Zunächst bedankt sich Bgm. Herr Dikau für die Projektdurchführung. 
 
Frau Domann berichtet von den Anfängen des Projektes.  
Eine Online-Umfrage mit 23 Fragen wurde zu Coronazeiten durchgeführt. Hier kam als Haupt-
wunsch heraus, dass Veranstaltungen initiiert werden sollen, die die Gemeinschaft fördern. 
In 2021 gab es die Dorfwerkstätten. 
In Lohmen wurde an den Wochenenden das Sommercafé eingeführt, welches gut angenommen 
wurde. 
Das Projekt „Alles singt“ findet 1x im Jahr statt. 
Wichtig wird die Vernetzungsarbeit, auch gemeindeübergreifend, empfunden.   
Frau Brandenburg und Frau Wendt ergänzen die Ausführungen. Als gut wird die Vernetzung vor 
Ort zwischen Kita/Hort mit Kindern aus der Gemeinschaftsunterkunft eingeschätzt.  
Es erfolgt der Hinweis, dass eine Pfadfinderjurte angeschafft wurde, die in den verschiedenen 
Ortsteilen genutzt werden kann. 
Für Ideen der Gemeinde sind die Projektbegleiter immer offen. 
 
Punkt 9: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Annahme von  
               Spenden vom Haupt- und Finanzausschuss auf die Gemeindevertretung                                           
                                                                                                                                   DS-Nr. 19/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert die Beschluss-Vorlage und lässt über die DS-Nr. 19/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 10: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 20/23 
 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 20/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 11: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 21/23 
 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 21/23 abstimmen. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 12: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 22/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert die Beschluss-Vorlage und lässt über die DS-Nr. 22/23 abstimmen. 
Die 8 T€ wurden als Eigenmittel zu den Fördermitteln für die Ukraine eingesetzt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 13: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Vergabe der  
                 Bauleistung für die Maßnahme „Errichtung einer Sirene“                 DS-Nr. 23/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert, dass die Sirene von einem Privathaus entfernt werden musste.  
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 23/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 14: Beschluss über die Vergabe der Bauleistung für die Maßnahme „Errichtung einer  
                 Sirene“                                                                                                         DS-Nr. 24/23 
 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 24/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
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Punkt 15: Beschluss über die Vergabe der Planungsleistungen - Vorbereitung und Realisie- 
                 rung von beispielgebenden und nachnutzungsfähigen „grünen“ Investitionen in  
                 der SeeblickRegion für das Projekt „Zukunftswerkstatt für ein Zukunftsprogramm  
                 der Seeblickregion 2030“                                                                            DS-Nr. 25/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert, dass das Projekt am 01.04.2023 begonnen hat und bis März 2025 läuft.  
GV Herr Schulz fragt, was Gegenstand der Planung ist. Planen die für sich oder für die Gemeinde? 
Der Bgm. antwortet, dass die Planung für die Gemeinde ist. 
Die Unterlagen dazu haben die Gemeindevertreter vor längerer Zeit schon bekommen.    
 
Bgm. Herr Dikau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 25/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        7 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 16: Beschluss über die Bereitstellung des erforderlichen Eigenmittelanteils für die  
                 Maßnahmen des Flurneuordnungsverfahrens „Lohmen“ Maßnahmenplan Teil 3                                                                     
                               DS-Nr. 26/23 
 
GV Herr Zillmann führt aus, dass die zwei Brückenmaßnahmen genehmigt wurden, offen ist noch 
die Maßnahme „Straße Gerdshagen“ 
 
GV Herr Schulz schlägt vor, die Straßenmaßnahme zu trennen. Dies wäre insbesondere für die 
Einwohner wichtig, die sehr unzufrieden sind.  
Bgm. Herr Dikau und GV Herr Schult sprechen sich gegen eine Stückelung aus. 
 
Man ist sich einig, dass Flurneuordnungsverfahren erst abzuschließen, wenn die Straße gemacht 
wurde.  
 
Bgm. Herr Dikau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 26/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 17: Aufgabenübertragung zur Erstellung einer kommunalen Wärmeplanung auf das  
                 Amt Güstrow-Land                                                                                   DS-Nr. 27/23 
 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 27/23 abstimmen. 
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Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 18: Beschluss über die Durchführung der Maßnahme „Erweiterung der Sternenpark- 
                 region - Natur- und Gesundheitstourismus in Schutzgebieten“ und die Bereitstel- 
                 lung des erforderlichen Eigenmittelanteils                                             DS-Nr. 28/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert, dass das Projekt vom Naturpark unterstützt wird.  
 
GV Herr Schulz äußert, dass ein Sternenpark gut ist. Er fragt, warum ein zweiter Park geschaffen 
wird und ob sich Sterne mit Windparkplanungen vereinbaren lassen. 
Bgm. Herr Dikau verweist darauf, dass es sich um keine festen Bauwerke handelt und erläutert die 
Anschaffungen. 
Zwischen den Gemeindevertretern gibt es eine Diskussion, ob die Maßnahme sinnvoll ist. 
 
Bgm. Herr Dikau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 28/23 abstimmen. 
   
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        7 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 19: Beschluss über die Deckung der überplanmäßigen Ausgaben für die Bestätigung  
                 von Nachträgen für die Maßnahme „Haus der sozialen Dienste und Begegnungen  
                 in Lohmen“                                                                                                  DS-Nr. 29/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert die Zahlen aus der Anlage. Die Maßnahme ist insgesamt ca. 10-12 % 
teurer geworden. 
Leider ist eine Förderung für die Arztniederlassung in Lohmen wegen geänderter Fördervorausset-
zungen nicht mehr möglich. Mit diesen Fördermitteln war aber gerechnet worden. 
 
Bgm. Herr Dikau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 29/23 abstimmen. 
   
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
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Punkt 20: Beschluss zur Straßenbenennung im B-Plan Gebiet Nr. 4 „Werthmannshof“ der  
                 Gemeinde Lohmen                                                                                  DS-Nr. 30/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert, dass ein Einwohner den Vorschlag gemacht hatte, die Straße 
„Dr. Heinz-Koch-Straße“ zu nennen. Er hat mit den Hinterbliebenen gesprochen. Diese lehnen den 
Vorschlag ab. 
 
Es liegen zwei Straßennamenvorschläge vor. 
Die Gemeindevertreter sprechen sich einstimmig für den Vorschlag „Am Speicher“ aus. 
 
Dieser Name wird in den Beschlusstext der DS-Nr. 30/23 eingefügt. 
Der Bgm. lässt über die Beschluss-Vorlage abstimmen.       
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 21: Beschluss über den städtebaulichen Vertrag über die Überplanung, Bebauung  
                 und Erschließung des Sondergebietes „Solarenergieprojekt Lohmen“ in der  
                 Gemeinde Lohmen                                                                                 DS-Nr. 31/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert die Beschluss-Vorlage. 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 31/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 22: Beschluss über den Bebauungsplan Nr. 14 „Solarenergieprojekt Lohmen“ 
                 der Gemeinde Lohmen                                                                  DS-Nr. 32/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert die Beschluss-Vorlage. 
Er führt aus, dass nach Inkrafttreten der Satzung die UKA einen Bauantrag stellen kann. 
 
GV Herr Schult fragt, ob das Zielabweichungsverfahren nur für den Solarpark gilt. 
Dies wird vom Bgm. bejaht.   
 
Bgm. Her Dikau lässt über die DS-Nr. 32/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
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Punkt 23: Beschluss über die Zustimmung zum Erschließungsvertrag zu den Wasserver-  
                 und Abwasserentsorgungserschließungsmaßnahmen des Bebauungsplanes  
                 Nr. 12                                                                                                       DS-Nr. 34/23 
 
Bgm. Herr Dikau führt aus, dass die Gemeinde investiert hat. Diese Kosten werden auf die Käufer 
umgelegt. Die Betreibung der Anlage soll durch den WAZ erfolgen. 
 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 34/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 24: Beschluss über die Zustimmung zur Vereinbarung mit der Straßenbauverwaltung  
                 über die Fällung und Neupflanzung von Alleebäumen in der Ortsdurchfahrt 
                 Lohmen im Zuge der Baumaßnahme Deckenerneuerung Landstraße L 11 Lohmen- 
                 Prüzen                                                                                                           DS-Nr. 35/23 
 
Bgm. Herr Dikau erläutert die Beschluss-Vorlage. 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 35/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 25: Beschluss über die Vergabe der Liefer- und Dienstleistung für die Maßnahme  
                 „Umbau und Modernisierung des ehem. Pfarrstalls zu einem Geschäftshaus –  
                 Haus der sozialen Dienste und Begegnungen, Los 15 – Möbel Arztpraxis im EG“ 
                                                                                                                                    DS-Nr. 37/23 
 
Bgm. Herr Dikau verteilt die Beschluss-Vorlage und erläutert, dass mit dieser Beschlussfassung 
die Lieferung der Möbel in der 51. KW erfolgen und die Arztpraxis am 01.01.2024  
eröffnet werden könnte. 
Da es keinen Diskussionsbedarf gibt, verliest Bgm. Herr Dikau den Beschlusstext und lässt über 
die DS-Nr. 37/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:      9 
anwesend:        8  
Ja-Stimmen:        8 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
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Punkt 26: Anträge und Anfragen 
 
GV Frau Möller weist auf die flackernde Straßenlampe vor dem Tagungsort hin. 
Gv Herr Schult wird diese Lampe ausschalten. 
Er erläutert weitere Maßnahmen zur Reparatur defekter Straßenlampen. 
 
GV Frau Möller nimmt Bezug auf den Artikel im Amtskurier zur Straßenreinigung. 
Sie fragt, ob auch dann von den Anliegern die Straße gereinigt werden muss, wenn diese vom 
öffentlichen Nahverkehr genutzt wird.  
Dies wird von den Anwesenden bejaht.   
   
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Lohmen um 19:50 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Lohmen endet um 20.00 Uhr. 
 
 
 
 
Dikau       Mickschat 
Bürgermeister      Protokollantin 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 


